

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 1811.

Madrid 13 de Noviembre.

Las gazetas francesas de Sevilla y otras, copiando la de Madrid, han referido estos meses últimos con afectación y complacencia las noticias de América que pueden dar á nuestros enemigos alguna esperanza de discordia entre los españoles europeos y los ultramarinos. Saben el odio general que en aquellos dominios se profesa al nombre francés, y en su interior están persuadidos de que jamás podrá formarse en ellos partido alguno á favor de la nueva dinastía: pero se consuelan con que aflojados los lazos de las colonias con la metrópoli, esta abandonada por aquellas caería mas fácilmente en la servidumbre que le preparan. Las instrucciones que llevan los emisarios franceses, abrazan sin duda ambos casos; é ya que no puedan hacer que dominen en América los franceses, se dará Napoleon por bien servido, si se consigue introducir la desunión entre los españoles. ¿Qué le importa que los de América le aborrezcan, si á pesar de esto le sirven?

Los dias 9 y 10 de este mes salieron de aquí varios destacamentos, aunque cortos, por la parte de poniente, de resultas sin duda de haberse sabido que las partidas de patriotas se han llevado la francesa que habia en Escalona, y que han estado en Navalcarnero.—El mismo dia 10 sacaron 120 galletas, pero no se sabe adonde van destinadas.

Al amanecer del 11 salieron por la puerta de Alcalá 30 furgones y 20 carros vacíos escoltados por 400 infantes de la guardia real y 30 caballos: el objeto parece ser traer heridos, enfermos y efectos de Guadalaxara.

La noche siguiente marcharon algunas tropas con dirección á Aranjuez.=En la misma hubo algun alboroto en los cuerpos de la guarnicion, porque los soldados á quienes ya no se da racion de vino, supieron que se trataba de suprimir tambien la de carne, por la razon de que los proveedores se negaban á continuar suministrándola, si no se les pagaban los grandísimos atrasos que se les deben. Dióse parte á Belliard: pasárouse oficios á los proveedores: negáronse estos á la continuacion; hasta que por fin el director de bienes nacionales ofreció algun dinero, con lo qual los abastecedores prometieron continuar, y dar segun se les diese.

La propia noche se desertó una porcion de soldados juramentados del regimiento nuevo llamado de dragones de la reyna; y aunque las partidas que enviaron en su alcance cogieron algunos, se les escaparon 49. La desercion es extraordinaria de algunos dias á esta parte, en términos, que no fiándose de las guardias de las puertas, han puesto en cada una de ellas un gendarma para que no permita salir á ningun soldado.

Se asegura por muy positivo que en las cercanías de Orduña ha sido interceptado un convoy procedente de Francia con 10² fusiles y 14² vestuarios.=El que salió de aquí el dia 3 de este mes para Francia, ha sido atacado por las guérrillas, que han cogido mucha parte de él, dando libertad á los prisioneros que iban. De los soldados de la escolta que no quedaron muertos ó prisioneros, unos se refugiaron á Segovia y otros se han vuelto á Madrid, donde se les han impuesto graves penas, si refieren lo que les ha sucedido.

Sevilla 19 de Noviembre.

Del 12 al 14 de este mes han salido de esta ciudad 200 artilleros para los puertos, para donde se han embarcado tambien muchas municiones. Los franceses cuentan que reynan en Cadiz las enfermedades, y que mueren diariamente 100 personas; pero hablan de las dificultades que ofrece su conquista, y de lo grande de los sacrificios que seria necesario hacer para tomarla.

Del mismo lugar 20 de idem.

Aranza pasó antes de ayer al consulado la orden comunicada á Sault, para que haga embargar todos los efectos y géneros ingleses y coloniales, aunque estén á bordo de embarcaciones americanas ú otras que se hallasen en los puertos de su jurisdiccion; buscar, embargar y confiscar en la extension de su mando todos los efectos coloniales que no proceden de presas ó ventas hechas por los agentes del gobierno; y que de estos últimos se paguen los derechos establecidos por los decretos de 5 de Agosto y 12 de Setiembre. = Esta orden es de Napoleon comunicada á Sault, y por este á Aranza sin otros intermedios. Acompañan los decretos de 5 de Agosto y 12 de Setiembre que contienen las tarifas de los derechos, contando por quintales métrico y decimal, quilogramas, francos y centimas, sin reducir siquiera aquellas medidas y estas monedas á sus equivalencias españolas. Todo esto sin nombrar para nada á Jose. Y por si todavía despues de esto quedaba alguna duda de lo que significa la *independencia* de España en el concepto de Napoleon, se añade al fin el decreto de este de 3 de Octubre, por el que manda que *los efectos coloniales que se encuentren en cada uno de los 6 gobiernos que hemos, dice, establecido en España, sean embargados y confiscados.*

Hoy han salido por el puente 230 infantes á reunirse en Sanlucar con otros 300, y de allí pasarán juntos á Extremadura á reforzar al General Girard. Llevan 3 carros de municiones. = Por la puerta de Carmona han salido asimismo 130 infantes y 40 caballos á cruzar por el camino de Utrera, las Cabezas, Lebrija y todos aquellos pueblos, con el objeto de perseguir una partida de patriotas que ha muerto muchos franceses, y les incomoda notablemente.

Ayer celebró Sault con un gran banquete el aniversario de la batalla de Ocaña.

Una partida francesa ha asesinado á 2 infelices del barrio de Triana, que andaban cogiendo yerbas por los olivares, diciendo eran *insurgentes* y *bandidos*. Han dado en esta gracia, y nadie camina seguro.

Ha venido orden de José para que el cabildo eclesiástico dé posesion inmediatamense á los canónigos nombrados por él, sin necesidad de pruebas. Uno de los agraciados es Don Josef Rosendo Carmona, cura de S. Martin y presidente de la logia de framacones de esta ciudad. No se sabe qual será el resultado.

Continúan los donativos hechos para la expedicion del Sr. Renovales, y artículo de morriones.

Arciprestazgo de Bembejo.

- D. Josef Jacinto del Rio, cura de Sta. María de Gomar, 100 rs.
- D. Miguel Amado, cura de S. Julian de Lardeiros, 100.
- D. Fernando Codesido, cura de Sta. María de Villadavil, 100.
- D. Matías Sanchez Meijide, cura de S. Pedro de Brates, 40.
- D. Sebastian Naveira y Moreda, cura de S. Vicente de Arzeu, 60.
- D. Estéban Penela, cura de Sta. María de Dodro, 60.
- D. Casimiro Parragues y Seixas, cura de S. Cosme de Oynes, por sí, y su Patrimonista D. Manuel Bó, 60.
- D. Josef Fuziños y Bolaño, cura de S. Martin de Andoba, 40.
- D. Joaquin Montero y Cal, cura en vacante de S. Pedro de Cardeiro, 20.
- D. Domingo Veis, cura en vacante de S. Estéban do Campo, 40.
- D. Baltasar Vazquez, vecino de Sendelle, 40.
- D. Jacobo Sande, vecino de Villadavil, 20.
- D. Juan Chouchou, vecino de S. Martin de Calbos, 40.
- D. Gregorio Lopez, vecino de Andobas 22.
- D. Pedro Ramon de Viso y Prado, cura de la expresada de Calbos, 44.
- D. Andres Naveiro, vecino de Genzar, 22.
- D. Juan Rey, vecino de Oynes, 10.
- D. Manuel Cardama, vecino de la Mahía, 10.
- D. Manuel Vazquez, vecino de la expresada de Dodro, 10.
- D. Josef Manuel Codesido Patrimonial de la de Sendelle 30.